



## Aux équipes d'animation diocésaine

### et à tous les salariés - Carême 2020

le 18 novembre 2019

Chères amies, chers amis,

En 2018, plus de 821 millions de personnes ont été en situation de sous-alimentation et plus de 2 milliards de femmes, d'hommes et d'enfants, ont souffert d'insécurité alimentaire dans le monde, soit plus d'1 personne sur 4 (rapport de l'ONU, juillet 2019).

Dans l'encyclique Laudato Si, le Pape François nous rappelle l'importance du changement que nous devons opérer vers une transition écologique : « Nous avons besoin d'une conversion qui nous unisse tous, parce que le défi environnemental que nous vivons, et ses racines humaines, nous concernent et nous touchent tous. » (LS & 14). Plus loin toujours dans cet encyclique, il nous interpelle sur l'urgence de préserver notre planète : « Le climat est un bien commun, de tous et pour tous. Au niveau global, c'est un système complexe en relation avec beaucoup de conditions essentielles pour la vie humaine. Il existe un consensus scientifique très solide qui indique que nous sommes en présence d'un réchauffement préoccupant du système climatique. » (LS & 23)

En 2020, nous allons fêter le 5ème anniversaire de cette belle encyclique du pape François "Laudato Si". Parce que le problème de l'environnement est une urgence absolue et parce que le pape nous dit que "tout est lié", le CCFD-Terre Solidaire a choisi, pour la campagne de carême, de mettre le focus sur les questions d'environnement. Cela sera décliné de différentes manières dans nos mailing, auprès du grand public, auprès des jeunes....

Pour les communautés chrétiennes, nous retenons "**CONTRE LA FAIM, L'HEURE DE L'ÉCOLOGIE INTEGRALE A SONNE**". C'est ce message que vous retrouverez sur les affiches et les différents outils. L'écologie intégrale est bien au coeur de l'action du CCFD-Terre Solidaire. Introduite par notre Pape, elle associe la protection de la planète (notre rapport à l'environnement), aux relations sociales (notre rapport aux autres), nos comportements individuels (notre rapport à nous-même) et à l'unité de la personne avec le créateur (Notre rapport à Dieu).

Une thématique d'autant plus importante qu'elle s'inscrit pleinement dans la dynamique de l'Église universelle, à travers les travaux du synode pan-amazonien qui s'est tenu du 6 au 27 octobre, et de l'Église de France qui lors de son assemblée plénière de novembre travaillera sur l'encyclique Laudato Si.

Fort de ce contexte pour rejoindre les publics chrétiens, pratiquants et occasionnels, plusieurs outils sont disponibles pour présenter notre action en lien avec l'agroécologie : la brochure à adresser aux équipes en paroisse, le poster d'animation pour rendre visible le CCFD-Terre Solidaire dans les églises

et lors des animations, et le livret spirituel à distribuer aux communautés. Ces outils sont à mettre à disposition des paroisses et des autres lieux d'Eglise pour faire du Carême un chemin de conversion en lien avec la solidarité internationale.

En effet, pour rendre visible la charité de l'Eglise, la conférence des évêques de France a donné mandat au CCFD-Terre Solidaire pour animer une campagne dédiée à la solidarité internationale à l'occasion du Carême. Cette campagne culmine lors du 5<sup>e</sup> dimanche où chaque chrétien est invité à donner pour permettre au CCFD-Terre Solidaire d'accomplir sa mission.

**Si le 5<sup>e</sup> dimanche est la date de la collecte nationale du CCFD-Terre Solidaire auprès des communautés, l'appel au don peut être fait tout au long du Carême à chacune de nos animations.**

Pour nous y aider, nous pouvons nous appuyer sur le témoignage de nos partenaires. 23 d'entre eux seront présents lors du Carême dont un évêque d'un pays du Sud, qui sera invité dans un diocèse de France. Tous viennent pour témoigner de l'importance de l'action du CCFD-Terre Solidaire. Une contribution essentielle car leurs projets sont l'incarnation d'une solidarité universelle et le fruit des dons qui nous sont faits.

Fort de tous les préparatifs qui se mettent en œuvre pour sensibiliser le plus grand nombre, la mission de sensibilisation du public chrétien et l'appel au partage doivent être notre moteur pour cette nouvelle campagne de Carême du CCFD-Terre Solidaire.

Encore un grand merci pour l'énergie que vous pouvez déployer afin que la campagne de Carême 2020 soit inscrite dans le « **TEMPS DES SOLUTIONS** ».

Fraternellement,

A handwritten signature in black ink, consisting of the initials 'S. B.' followed by a long, sweeping horizontal line that curves slightly upwards at the end.

Sylvie Bukhari-De Pontual

Présidente du CCFD-Terre Solidaire